
〜社会復帰について〜 エピソード４

受刑生活25年を過ぎた頃のある日、新聞やラジオ、テレビ報道で小学生がインター
ネット等の誹謗中傷で自殺に追い込まれ亡くなるというニュースを見聞きし、本当に驚きました。
社会の発展に従いその時代に合う教育が大切だなと感じてはいましたが、こんな世の中が来るとは
思いもしませんでした。居ても立っても居られず、何とかしなければという気持ちになりました。
そして私は、自分の過去を話してみようと考えました。刑務所の中には思いもしなかった過去を背
負った人がたくさんいるんだよと、誰にも語らなかった過去を、弁護士・保護会の先生方、教誨師
さん、委員面接があれば面接官へ、私はここを出れなくなっても良いから、社会へ伝えてください
とお願いしました。それは、社会の人たちに子供たちに、少しでも思いやりの心を持ってほしいと
いう私の願いでした。 (夢庵)

⭐️お役立ち情報⭐️
住宅事情ver３ [公営住宅]

公営住宅は、公営住宅法に基づき、国と地方公共団体が協力して、住宅に困窮する低額所得者に
対し、低廉な家賃で供給されるものを言います。国民生活の安定と社会福祉の増進に寄与する
ことを目的とし民間の賃貸住宅に比べ、その家賃負担は半額以下に抑えられることが多いです。
収入や障害の程度によって費用負担減額をする制度があります。入居は、抽選によって決まり
人気の地域は倍率が２０倍以上となり、申し込んでもなかなか当選しないこともあります。
申し込む条件は、単身の場合その地域によって異なりますが、おおよそ最低６か月以上住み続け
る必要があります。２０２３年現在、都営住宅の場合は、３年です。複数の家族で住む場合は、
要件が異なります。刑務所出所者となると、その居住条件がすぐに満たせず公営住宅は難しいと
思いますが、ご家族が申し込みをして、住居を確保できた事例もあります。帰住予定地の公営住
宅住宅供給公社について調べてみると住居選択の幅が広がると思います。（風水）

参考リンク：一般社団法人全国等連合会 / 公営住宅とは（国土交通省HP）

質問コーナー！ それにまつわるエピソードもお聞かせください

＊思い出の曲
＊好きな季節
＊好きな場所（行ってみたい・行ったところ）
＊ほっこり通信 へのご要望・ご感想

あなたの声お聞
かせください！

監獄人権センター家族＆友人部からのお知らせ

・ほっこり通信は、監獄人権センターのホームページに掲載されます。

・皆さまからのお便りは、 個人情報には十分配慮した上で、ほっこり通信にご紹介させていただく場合が
あります。掲載を希望されない方は、その旨遠慮なくお知らせください。

・ほっこり通信は、春と秋に発行していますが、CPRニュースレターと共に発送いたしますので、タイミング
によっては、お届けが遅れる場合があります。ご了承ください。

質問コーナーへの回答、結果発表！！

〈今、ちょっとがんばってること〉

・筋トレ！毎日お風呂に入れないので、入浴日はダラダラ汗汗💦で限界に挑戦しています!

・水彩画を始めました。小学生以来ですが、自分のペースでちょっとがんばっています。

〈受刑中嬉しかった・楽しかったこと〉

・勉強して資格が取得できたこと。懲罰明けに聴くラジオや観るテレビ。

・この「ほっこり通信」が嬉しいし楽しいです！ストレスを忘れさせてくれます。感謝！

〈私の推し（憧れの人）〉

・世界に誇るスーパースター大谷翔平選手 ←ダントツ一番人気でした！

・ボクシングの井上尚弥選手

・ガンダムオタクです。ZガンダムとガンダムZZに敵役で登場のハマーン・カーン推し！

〈ほっこり通信へのご要望〉

・末長く「ほっこり通信」を続けてもらいたい。

✉ お便り紹介コーナー ✉

全国からたくさんのお便りをありがとうございました！お正月にはたくさんの年賀状もいただき感激でした！
全部はご紹介できませんが、みんなでワイワイ言いながら全てのお便りに目を通しています。

〈2023年春号への感想〉
桜紀行のBibiさん：桜って他の花にはない想い。。。ＤＮＡの中にある気持ちなんでしょうか…？

スイートポテトさん：「迷う時は厳しい道へ今日よりも若い日は来ないから」一日一日を大切に過ごして
いきたいです！

ひまわりさん：私のところでは唐揚げは出ませんが、たまには食べたいですネ！

海渡先生：自分出所したら、車とバイクの大型免許取ります。目標があるとちゃんとしてられるので。

クマさん：進撃の巨人が本当に好きなんですね‼ 改めて読んでみたくなりました。

朝顔丸さん：絵うま‼すごい‼絵からあたたかさが伝わってきます。ブックレビューもいつも何げなく進む
べき道を示していただきありがとうございます！！

みなみちゃん：人種差別。。。人は変われる、許す、認め合う、尊敬すること…ほんとうですね。

夢庵さん：自分はまだ外の事は早いですが、色々教えてください。

風水さん：不安なことばかりなので、情報によりものすごく安心して生活できます。ありがとうございます。

編集部よりのクッキーさん；ボランティアスタッフ15名に。。。うっ良いなぁ～
これからも楽しみにしています。〈Sさん〉

・昨年塀の中での大きな変化は、通常入浴が週２回から３回に増えたこと！とてもありがたい出来事でした。
手書きのクリスマスカードとても感動し、心癒されました。大切に手元に置いています。〈Hさん〉

・Xmasカードありがとうございました。繋がっていることの実感と充実感を感じ、そんな聖夜を過ごすこ
とが出来ましたことをとても嬉しく思いました。〈Yさん〉

・懐かしい映画と本が、レビューとして載っており、それらを手にした当時を思い出し、自分の生活や心身が
ちょっとおかしくなっていった頃で、何かを強く求めて苦しくなっていたなと思いましたが、今となっては
仕方ありませんし、今になってそこから学んだこともあり、良い振り返りとなりました。〈Hさん〉

・夢庵さんの社会復帰についてのお話もっと聞きたいです。長期ではままならない生活上の問題も多いと思い
ますが、お役立ち情報と併せて良い話で励みになっています。〈Nさん〉

・海渡先生のぶらり散歩：海渡先生の前線で戦う写真ではなく、違う一面を見ることが出来て、とてもほっこ
りしました。これまで遠い存在でしたが、少しだけ近くに感じることができ、うれしいです‼ 〈Sさん〉

【編集部より】

こんにちは！編集部クッキーです。『ほっこり通信』春号をお届けします。新年度がスタートしましたね🍃

皆さんの施設でも、４月より呼び名が「さん」づけに変わったようですが、もう慣れましたか？

家族＆友人部ボランティアスタッフ15名も、この半年で新しい資格を習得した人、卒業・留学・引っ越し・

転職した人、ママやジジ＆ババになった人…と、色々変化がありましたヨ♪春は出会いや別れ、変化の季節。

皆さんも何か新しいことを始めてみるのも良いかもしれませんね～♡

「○○始めました！」の報告や、良いことでも残念なことでも、近況お聞かせいただけたら嬉しいです！！

（レイアウト&編集・クッキー 他14名）

３ ４


